

Totem de Poleymieux : Pomme de Cusset



Autre nom : Pomme Reinette "Cusset" 

Arbre : pommier Cusset

Exposition : soleil

Hauteur  : 3 à 5 m

Couleur fleur :  

Récolte : fin octobre

Floraison : Avril

Pourquoi Cusset ?

La Pomme Cusset doit son petit nom à M. Cusset qui l'a découverte nulle part ailleurs qu'à Poleymieux-au-Mont-d'Or, dans une haie. Cette variété ancienne, citée pour la première fois en 1863, est issue d'un semis de hasard (d'une pollinisation non contrôlée, réalisée par les insectes). À l'époque, tout le village venait l'admirer.



Le fruit : La particularité de cette pomme est d'être plus grosse que la moyenne.

De plus, ces pommes se conservent très longtemps : près de 6 mois. Elles sont récoltées fin octobre et peuvent être consommées jusqu'à fin mars cuites ou crues. Passant du vert au jaune une fois à maturité, sa chair est douce, sucrée et légèrement acidulée.



L'arbre : Le pommier d'origine a été utilisé pour faire des greffes sur d'autres pommiers. Cette variété rustique est peu sensible aux chancres et aux pucerons, ce qui facilite sa culture. La présence d'autres espèces de pommiers comme la Reinette du Mans ou la Reine des reinettes augmente son rendement grâce à la pollinisation croisée.



Les menaces planant sur cette espèce : Le carpocapse est le ver que l'on retrouve parfois dans les pommes et pour s'en débarrasser, on peut compter sur les poules ou les oiseaux insectivores. L'anthonome pond dans les bourgeons floraux et ses larves s'en nourrissent. Ici encore les oiseaux insectivores sont la solution.